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COMMISSIONE SPORT E TEMPO LIBERO DEL 8/4/2015 
  
Il giorno 8 del mese di aprile dell’anno 2015 si è riunita presso la sala civica Valtulini la 
Commissione sport e tempo libero, convocata con nota prot. del 3/4/2015, per la 
trattazione degli argomenti posti sul seguente  
 
ORDINE DEL GIORNO: 
 
1)   aggiornamento sullo stato di avanzamento dell’attività amministrativa relativa al bando 
di concessione centro sportivo; 
 
2)     indirizzi/valutazioni in merito; 
 
3)     varie ed eventuali. 
 
Alle ore 21.05 dei Signori componenti la Commissione risultano:  
 

Nominativo Nomina Presente/Assente 

Sigalini Luca Presidente PRESENTE 

Bonardi Mattia Componente PRESENTE 

Civiltà Federico  Componente ASSENTE 

Fornoni Giuseppe Componente PRESENTE 

Mazzetti Federico Componente PRESENTE 

Perona Filippo Componente PRESENTE 

Provezza Paola Componente ASSENTE 

Casotti Vittorio Componente PRESENTE 

 
 
E' inoltre presente il Sig. Pierlorenzo Bulgarini in qualità di assessore alle attività 
produttive, ambiente e sport. 
 
Verificato il numero legale, il presidente dichiara aperta la seduta per trattare gli argomenti 
posti all’ordine del giorno.  
Il signor Casotti chiede la parola riportando il programma della lista “Uniti per Lograto”, 
vincitrice alle ultime elezioni amministrative, in cui si parla di sostegno alla Polisportiva 
logratese; Casotti chiede, quindi, il motivo dell’urgenza del cambio di gestione subito dopo 
il cambio in Polisportiva, gruppo costituitosi come apolitico. Risponde l’assessore Bulgarini 
affermando che di questo argomento se n’è già parlato e che il cambio era una “scelta 



scritta” e portata avanti dall’amministrazione. L’idea di Casotti è che si siano accelerati i 
tempi perché a capo della Polisportiva si siano insediate certe persone e non altre, quindi 
come risposta al risultato elettorale; di nuovo Bulgarini risponde che si tratta 
semplicemente di una decisione già presa e slegata dalle vicende della Polisportiva. 
 
Il presidente passa alla trattazione degli argomenti posti all’ordine del giorno.  
 

Punto n. 1 all’o.d.g. 
 
Aggiornamento sullo stato di avanzamento dell’attività amministrativa relativa al bando di 
concessione centro sportivo. 
 
L’assessore Bulgarini informa che il bando, in quanto pubblico, non può essere visionato, 
nemmeno in bozza, per mantenere l’imparzialità. L’impegno è di pubblicarlo entro il 15 
aprile (verrà ufficialmente pubblicato il 17 aprile, dopo la giunta, e rimarrà aperto per 21 
giorni) e verrà esposto sul sito del comune e nelle sedi opportune per trenta giorni, in 
modo che possano essere presentate le domande di partecipazione. 
Si tratta di una concessione di servizio per la gestione degli impianti sportivi e dei bar, con 
un contratto di servizio e non di lavoro che implica la gestione funzionale e lo sfruttamento 
economico delle strutture; si parte da tariffe base, concordate con l’amministrazione, e ci 
saranno tariffe “agevolate” per le convenzioni stipulate con i fruitori degli impianti; il 
gestore garantirà un corrispettivo economico di gestione (le proposte, da riferire nel bando, 
acquisiranno un peso nella definizione dei punteggi) che verrà reinvestito nello sport di 
Lograto; la durata della gestione è quantificata in 6 anni. 
I criteri di assegnazione dei punteggi sono, a grandi linee: 
_ offerta economica; 
_ proposta gestionale, sportiva e promozionale (orari, contatti con utenti, iniziative, 
convenzioni); 
_ riqualificazione, che rimarrà un tema generico ma prevederà una serie di azioni di 
manutenzione ordinaria e “qualcosa oltre”, senza però arrivare alle caratteristiche del 
contratto di lavoro; andrà inoltre valutato il rapporto tempo-denaro, con l’idea di avere una 
ragionevole certezza della realizzazione degli interventi previsti; 
_ gestione del bar in “proiezione sociale” (rivolta verso bambini, famiglie,…); 
_ tariffe, partendo da una base da definire e con delle differenziazioni (ad esempio, 
residenti e non, società sportive di Lograto e affiliate alle rispettive associazioni, 
illuminazione, …); è previsto che rimanga, comunque, un margine di decisione per il 
gestore. 
 

Punto n. 2 all’o.d.g. 
 

Indirizzi/valutazioni in merito. 
 
Il signor Sigalini chiede se una tariffa minore comporterà un maggior punteggio e, dallo 
scambio di opinioni sul tema, emerge che ogni capitolo, quindi anche quello della gestione 
economica degli impianti, avrà un punteggio e si andrà a valutare sull’equilibrio del 
punteggio dei diversi fattori. 
Il signor Perona porta il discorso sul tema delle utenze, che saranno comunque a carico 
del gestore; Bulgarini riporta la possibilità di sub-appaltare i campi da calcio, nell’idea che 
tutto il centro sportivo sia in mano al gestore che si organizzerà come meglio crede. 
 



Interviene Casotti portando l’ipotesi che a presentarsi al bando possa essere 
un’associazione di cittadini in cui ciascuno avrà un proprio compito, nei termini di quella 
“professionalità” di cui si parlava nella presentazione della lista “Uniti per Lograto”; 
aggiunge inoltre che il centro sportivo abbia già “cambiato faccia”, come emerso 
dall’ispezione fatta congiuntamente da Polisportiva, assessore e il tecnico comunale 
Foresti. La conclusione è che non ci sarebbero grosse migliorie ordinarie da apportare. 
Sigalini ricorda il pessimo stato del fondo del campo polivalente, ma Casotti attribuisce 
all’amministrazione il compito di sistemare quello e le tribune del campo da calcio; il signor 
Fornoni chiede il prezzo previsto per la sistemazione del campo sintetico, e Casotti parla 
di 8.000 €, e riporta un costo di 30.000 € per mettere 1,5 centimetri di gomma regolare sul 
polivalente, soffermandosi sulla pericolosità delle conseguenze di un eventuale infortunio 
su un fondo non adatto. 
 
Casotti avanza la proposta di costruire una struttura che possa ricoprire il campo 
polivalente e la piastra disposta perpendicolarmente, con reti che separino i diversi settori; 
Fornoni parla di almeno 250.000 € per un lavoro di questo tipo e di altrettanto denaro per 
la sistemazione e copertura delle tribune del campo da calcio.  
Lo stesso Casotti informa che in data 22 aprile verrà presentato il bilancio da approvare 
alla Polisportiva e si potranno vedere gli interventi già effettuati e le migliorie dell’attuale 
consiglio direttivo dell’associazione. 
 

Punto n. 3 all’o.d.g. 
 
Varie ed eventuali. 
 
Casotti ricorda dell’analisi statistica effettuata dalla Polisportiva logratese e Sigalini spiega 
che sono state raccolte indicazioni, con un sondaggio nelle scuole di Lograto, riguardo gli 
sport preferiti dai ragazzi del paese; lo stesso Sigalini comunica di aver preparato un 
documento di presentazione dei dati, sul quale si potrà discutere soprattutto dopo 
l’assegnazione della gestione del centro sportivo. 
 
L’assessore Bulgarini comunica di aver raggiunto un accordo con GAM Team e Palablu 
(contatti rivendicati anche da Casotti come Polisportiva e da Fornoni, che riporta un 
incontro tra la piscina di Travagliato e la precedente amministrazione comunale) per 
uniformare le tariffe dei residenti a Lograto con quelle dei comuni di Travagliato e Torbole 
Casaglia; la convenzione non è gratuita ma prevede che l’amministrazione riconosca un 
compenso di 500 € in favore di GAM Team, che ne richiedeva 1.000 (il comune di 
Ospitaletto paga 5.000 €), e a fine anno 2015 si valuterà l’andamento dell’utilizzo della 
struttura.  
A proposito dell’accordo con la piscina di Travagliato, l’assessore Bulgarini chiede di 
aggiungere un commento: "Al punto 3 dell'ordine del giorno, quando ho reso noto ai 
commissari la chiusura dell'accordo con la piscina Palablu di Travagliato, i sigg. Casotti e 
Fornoni hanno rivendicato precedenti contatti, facendo intendere che l'accordo sopracitato 
derivi dagli stessi. Ci tengo a precisare che non esiste alcun nesso tra quei contatti e 
l'accordo da me concluso, nel senso che quei contatti non avevano portato ad alcuna 
conclusione. Quella conclusa e decorrente dal 1 aprile 2015 è una convenzione frutto degli 
accordi presi esclusivamente dal mio Assessorato con i gestori della piscina, senza alcun 
riferimento al passato. 
Nessuno si prenda i meriti che non ha.” 
 



Altro intervento di Bulgarini per segnalare che in estate, con la fine delle scuole, partirà “al 
99%”, l’intervento sulla palestra comunale: adeguamento sismico, copertura e scarichi. 
L’idea è di averla pronta a settembre. 
 
Casotti chiede se dovrà rimanere membro della commissione anche nel prossimo 
appuntamento, dopo l’apertura delle buste per il bando di assegnazione del centro 
sportivo, e la risposta è affermativa in quanto lo stesso è “membro di diritto” della 
commissione in qualità di presidente della Polisportiva logratese; egli sostiene che è 
impossibile che l’associazione partecipi al bando nella sua attuale forma perché, afferma, 
“con qualcuno andrei avanti col progetto, ma con altri no”. Accettato l’appunto come 
legittimo, la considerazione dell’assessore è che il tema andrà discusso all’interno del 
consiglio direttivo dopo il 15 aprile. 
Sigalini presenta l’ipotesi che Casotti possa anche creare un’associazione con le persone 
che ritiene più funzionali al progetto; gli fa eco lo stesso Casotti avanzando l’intenzione, da 
parte dell’associazione, di garantire una “gestione di un certo tipo”, con il massimo 
impegno per scaricare le società fruitrici degli spazi dalle responsabilità di gestione. 
 
Fornoni chiede che fine faranno le attrezzature della Polisportiva presenti nel centro e 
risponde Casotti proponendo un inventario con prezzi di vendita da proporre al nuovo 
gestore. 
 
 
Null’altro è stato trattato e, poiché nessuno chiede la parola, la seduta viene tolta alle ore 
22.05, previo incarico al segretario della redazione del presente verbale e invio ai 
componenti la commissione. 
 
 
IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 
Luca Sigalini Mattia Bonardi 
 
 
 
 
I COMPONENTI 


